



BATAXAAL

LE COURRIER DE L'ONG 3D



De Gauche à droite, Moundiyaye Cissé, Pr Babacar Gueye, Youssou Daou, Djibril Gningue, Maimouna Dieng

QUOI DE NEUF ?

FICHIER ÉLECTORAL : 32 recommandations des Organisations de la Société civile

ZIGUINCHOR : Les élus territoriaux s'engagent à promouvoir l'inclusion des personnes handicapées

LUTTE CONTRE LA MALNUTRITION Pour une capitalisation des bonnes pratiques de YELLITARE 1

CHANGEMENT CLIMATIQUE : Des plans climat en gestation dans les communes partenaires

VIOLENCES BASÉES SUR LE GENRE : Le pari de la sensibilisation à Nyassia

VISITE DE LA FONDATION MUSOL DANS LE DÉPARTEMENT DE RUFISQUE : Le satisfécit au rendez-vous !

AUDIT DU FICHIER ÉLECTORAL :

Les observations de la Société civile sur les 32 recommandations

Un diagnostic de l'audit. C'est l'exercice auquel se sont livrées les Organisations de la Société civile qui participent au Dialogue Politique en passant au peigne fin les 32 recommandations des experts ayant audité le fichier électoral.

« C'était l'occasion pour nous, la Société civile de diagnostiquer les recommandations issues de l'audit du fichier électoral pour non seulement apporter nos observations, nos remarques et nos commentaires mais aussi pour définir une stratégie pour leur mise en application », a notamment dit M. Moundiyaye Cissé Directeur exécutif de l'ONG 3D.

Parmi les observations, la Société civile préconise la modification des articles L 31 et L 32 du Code électoral pour permettre aux personnes condamnées, qui ont déjà purgé leur peine et celles qui ont bénéficié d'une grâce présidentielle de disposer de leur droit de vote.

Sur d'autres recommandations, des remarques et commentaires ont été apportés. La Société civile va transmettre ces observations à la Commission de suivi de l'audit du fichier électoral.

Le combat de la Société civile est que ces réformes puissent intégrer le Code électoral pour un fichier électoral plus fiable, gage de paix et de stabilité.



M. Moundiaïye Cissé
Directeur Exécutif de l'ONG 3D

L'ÉDITO

VOUS AVEZ DIT REDÉCOUPAGE !

Redécouper c'est bien. Mais bien redécouper c'est encore mieux. La décentralisation, ce n'est pas que politique. C'est aussi et surtout éminemment technique. Il faut donc le laisser aux techniciens. Lesquels, dans une démarche participative et itérative, devront interagir avec les communautés, afin de dissiper toute suspicion. Pour sa part, l'ONG 3D salue toute démarche allant dans le sens de renforcer les territoires, de corriger les incohérences territoriales, mais se désolidarise de toute instrumentalisation de ce levier essentiel pour le développement.

Aussi souscrivons-nous à tout projet s'inscrivant dans ce sens. Hélas, la manière de mettre en œuvre les présentes réformes pose sérieusement problème. Nous estimons, en effet, que le débat est mal posé ; le moment mal choisi ; et la démarche inappropriée. D'abord, faut-il le relever, les incohérences territoriales ne concernent pas que la région de Dakar. Elles sont également notées à Thiès, St Louis, Ziguinchor, pour ne citer que ces exemples. Pourquoi donc se focaliser sur la capitale ? Ne valait-il pas mieux de prendre le temps qu'il faut pour mettre en place un redécoupage plus juste, plus équilibré et plus général ? Une telle démarche aurait permis d'éviter toutes ces suspicions, légitimes ou non, notées dans la plupart des territoires concernés. Malheureusement, il faut le regretter, la politique semble avoir pris le dessus sur la technique. Une attitude motivée par les enjeux fonciers et financiers énormes qui sont derrière, justifiés par le conflit d'intérêt apparent entre le principal bénéficiaire de la réforme, qui n'est autre que le Ministre responsable de la Décentralisation.

Au-delà de ces enjeux, pour 3D, l'urgence, en matière de Décentralisation, n'était pas ce redécoupage précipité. L'urgence, c'est de renforcer les moyens financiers des collectivités pour avoir "des territoires viables, compétitifs et porteurs de développement". Le courage devrait être d'aller dans le sens de rattacher les communes non viables aux entités les plus viables, d'aller vers la fusion de certaines communes... Last but not least, les communautés attendent toujours la mise en œuvre de politiques fiscales à même de renforcer, de manière substantielle, les ressources financières de toutes les collectivités territoriales, pour qu'elles puissent mener les investissements nécessaires à la prise en charge des préoccupations de leurs populations.

ZIGUINCHOR : Les élus territoriaux s'engagent à promouvoir l'inclusion des personnes handicapées.



Seydou Sané (1er adjoint au maire de Ziguinchor), Cheikh T Cissé (ONG 3D), Yatma Fall (Pdt Fsaph)

A l'initiative de l'ONG 3D avec l'appui d'IBP (International Budget Partnership), les élus territoriaux de la région de Casamance naturelle (Ziguinchor, Sédhiou, Kolda) se sont réunis à Ziguinchor les 27 et 28 mai avec les membres de la Fédération sénégalaise des associations de personnes handicapées (FESAPH).

A l'issue de cette rencontre, ils ont publié une déclaration dans laquelle, ces élus se sont engagés à porter un plaidoyer pour un budget inclusif dans leurs différentes communes pour une meilleure gestion des budgets consacrés aux groupes vulnérables.



VISITE DE LA FONDATION MUSOL DANS LE DEPARTEMENT DE RUFISQUE : Le satisfécit au rendez-vous !



Entretien avec M. Modou Bassirou NDAO, nouveau Sous-Préfet de l'arrondissement de Bambilor

C'était de belles rencontres de partage et de communion. Les 26, 27 et 28 mai 2021 une importante délégation composée de responsables de l'ONG 3D et de son partenaire espagnol Musol ont effectué dans les communes de Yène, Bambilor et Sangalkam une mission d'évaluation des projets menés dans le département de Rufisque.

Parmi les réalisations faisant la fierté de 3D et son partenaire, il y a 30 bornes fontaines (sources communautaires d'eau), 15 puits à pompage photovoltaïque (solaire), 3 kms d'extension du réseau d'adduction d'eau 60 branchements/Raccordements domiciliaires répartis dans les 3 communes.

Dans toutes les localités visitées, il a été noté une forte mobilisation des autorités administratives, municipales, des organisations de femmes bénéficiaires, et même de la représentation parlementaire

En plus de la visite des infrastructures hydrauliques, la mission a permis à la délégation de Musol de rencontrer les membres des comités de gestion de ces ouvrages pour constater l'utilisation des outils mis à leur disposition pour une bonne gestion des services d'approvisionnement en eau potable.

La représentante de Musol au Sénégal, **INES MARTINEZ PEREZ**, a, par la même occasion, été présentée à la communauté et aux officiels. La délégation de Musol a particulièrement salué l'excellence des relations entre d'une part 3D et les autorités locales, et d'autre part entre 3D et les communautés.

Pour leur part, ces dernières ont exprimé leur gratitude et toute leur satisfaction par rapport à l'accompagnement de 3D et de Musol à travers des cadeaux à la délégation et un diplôme de reconnaissance à l'endroit du Directeur Exécutif de 3D **M. Moundiaye Cissé**.

Bonne lecture

LUTTE CONTRE LA MALNUTRITION :

Pour une capitalisation des bonnes pratiques de YELLITARE 1



Dans cette optique, une délégation, composée de responsables de l'ONG 3D et d'une consultante recrutée par AECID pour évaluer les bonnes pratiques de la phase 1 de YELLITARE axées sur la collaboration avec les autorités administratives et locales, a effectué une mission de capitalisation des bonnes pratiques de la phase 1 du Programme YELLITAARE dans les départements de Kanel (région de Matam) ; Podor et Saint Louis (région de St Louis).

Cette mission avait pour objectif d'améliorer les axes de collaboration avec les autorités administratives et locales pour la mise en œuvre de la deuxième phase du programme YELLITAARE.

Pour rappel, ce programme vise, entre autres, à renforcer la résilience des communautés concernées, en vue de faire face aux causes profondes de la malnutrition aiguë et chronique.

Il couvre 48 Communes dans les départements de Podor, Ranérou Matam et Kanel pour une population totale de plus d'un million d'habitants.



La phase 1 du projet YELLITARE a été clôturée. Il avait pour objectif d'améliorer la capacité de résilience des populations de Podor, Ranérou Matam et Kanel. Satisfait des résultats obtenus, l'Etat du Sénégal, en partenariat avec l'Union européenne et la Coopération espagnole, a décidé de lancer la deuxième phase

CHANGEMENT CLIMATIQUE

Des plans climat en gestation dans les communes partenaires



Dans le cadre du Programme de promotion des droits d'accès à l'eau et à l'assainissement, avec une approche d'adaptation au changement climatique, l'ONG 3D accompagne les communes de Yenne, Bambilor et Sangalkam à disposer d'un Plan d'adaptation à l'énergie et au climat.

L'ONG 3D prend à bras le corps la lutte contre le changement climatique dans le département de Rufisque. A travers son antenne départementale, l'organisation met en œuvre un important projet visant à appuyer les collectivités territoriales de Yenne, Bambilor et Sangalkam dans l'élaboration d'un plan d'adaptation à l'énergie et au climat. " Ce document de planification sectoriel devrait permettre à chaque commune cible de définir ses priorités d'adaptation au changement climatique et d'anticiper sur les aléas qu'ils pourraient engendrer", lit-on dans les termes de références.

Dans le cadre de ce processus, 30 enquêteurs ont été recrutés et formés (à raison de 10 par commune), en vue de connaître la situation sur les émissions de référence (pollution) dans chaque commune

Dans la même veine, des ateliers de formation destinés aux élus locaux, aux femmes et aux acteurs de la société civile sur la thématique du changement climatique ont été initiés dans les communes.

Le processus va aussi nécessiter l'élaboration d'un rapport de diagnostics ; l'organisation d'ateliers participatifs ; d'ateliers d'identification des actions à mener ; entre autres activités.

L'enjeu pour ces communes (Yéne, Bambilor et Sangalkam) est la disposition d'un document de planification pouvant considérablement améliorer les performances de leurs politiques publiques locales en matière de gestion des questions climatiques et environnementales".

A terme, il devrait permettre à la commune de Yène d'adhérer à la convention subsaharienne des Maires pour l'énergie et le climat (Pacte mondial maires pour l'énergie et le climat).

Les prochaines étapes permettront aux communes de Bambilor et Sangalkam de faire valider leur adhésion, souligne le document.

VIOLENCES BASÉES SUR LE GENRE

Le pari de la sensibilisation à Nyassia.



L'ONG 3D, s'est résolument engagée à inclure dans ses axes d'intervention la promotion du Genre et de l'inclusion sociale pour répondre aux Objectifs de Développement Durable.

Et pour dire stop aux violences basées sur le genre dans l'arrondissement de Nyassia, département de Ziguinchor, elle mise sur la sensibilisation.

Dans cette perspective, 3D a organisé une activité qui a permis aux acteurs communautaires ainsi qu'aux leaders d'Organisations de la société civile d'échanger et de discuter autour de ces thématique et de poser des réflexions sur comment endiguer ces fléaux sociaux dont les femmes et les couches vulnérables sont victimes.

Cette activité entreprise par 3D vient en complément de ce qu'elle fait à l'échelle du territoire national.

**Bâtir des communautés
justes, ouvertes et
prospères.**

SUIVEZ-NOUS



Comico Mermoz villa N° 59; BP : 47311, Dakar

Tél. : +33 825 69 69

Email : ong3d@orange.sn

Site : ong3d.org